
 

“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor” 
 

Portal da Câmara 
www.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br  

 

Processo Legislativo 
http://nopapercloud.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br 

 

Transparência 
www.transparencia.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/ 

 
 

Ata da 24ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, 

referente ao 1º Período da 2ª Sessão Legislativa 

da 9ª Legislatura, realizada no dia 12 de julho 

de 2022. ________________________________ 

 

 

 

Aos doze dias do mês de julho do ano de dois mil 

e vinte e dois, sob a Presidência do Vereador Brás Zagotto, realizou-se, com início às quatorze 

horas e vinte minutos, a Vigésima Quarta Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Cachoeiro 

de Itapemirim–Espírito Santo, referente ao Primeiro Período da Segunda Sessão Legislativa da 

Nona Legislatura. / Conforme o registro de chamada, não foram constatadas ausências. / Na 

abertura dos trabalhos, o Vereador Adriano Pereira Verediano fez a leitura da passagem bíblica. / 

A seguir, o secretário procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se constou do seguinte: 

Projetos de Lei: 76/2022 – Arildo Tomaz Bucker; 75/2022 – Sandro Dellabella Ferreira. 

Indicações: 2951, 2952, 2953, 2954, 2976, 2987 e 2988/2022 – Alexandre Andreza Macedo; 2978, 

2979, 2980, 2997 e 2998/2022 – Alexandre Valdo Maitan; 2959, 2960, 2961 e 2975/2022 – Allan 

Albert Lourenço Ferreira; 3024, 3034, 3035, 3036, 3037 e 3038/2022 – Arildo Tomaz Bucker; 

2985/2022 – Brás Zagotto; 2989, 2990, 2991, 2992, 2993 e 3023/2022 – Diogo Pereira Lube; 

2955/2022 – Ely Escarpini; 2981, 2982, 2983 e 2984/2022 – Evandro Miranda; 2962, 3000, 3001, 

3002, 3003, 3004, 3005, 3006, 3007, 3008, 3009, 3010, 3029, 3030, 3031, 3032 e 3033/2022 – 

Leonardo Cleiton Camargo; 2950 e 2986/2022 – Leonardo Pinheiro Dutra; 2963, 2964 e 

2977/2022 – Marcelo Fávero de Oliveira; 2965, 2966, 2967, 2968, 2969, 2970, 2971, 2972, 2973, 

2974, 3013, 3014, 3015, 3016, 3017, 3018, 3019, 3020, 3021 e 3022/2022 – Osmar Francisco; 

3011 e 3012/2022 – Paulo Grola; 3025, 3026, 3027 e 3028/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; 2994, 

2995, 2996, 2999, 3044 e 3045/2022 – Rodrigo Sandi; 2956, 2957 e 2958/2022 – Sandro 

Dellabella Ferreira; 3039, 3040, 3041, 3042, 3043 e 3046/2022 – Sebastião Ary Corrêa. 

Requerimentos: Pedido de Informação: 83/2022 – Arildo Tomaz Bucker; Votos de 

Congratulação: 988/2022 – Alexandre Valdo Maitan; 1051, 1052, 1054, 1055, 1056 e 1057/2022 

– Arildo Tomaz Bucker; 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 997, 998, 999, 1000, 1001, 1002, 

1003, 1004, 1005, 1006, 1007, 1008, 1009, 1010, 1011, 1012, 1013, 1014, 1015, 1016, 1017, 1018, 

1019, 1020, 1021, 1022, 1023, 1024, 1025, 1026, 1027, 1028, 1029, 1030, 1031, 1032, 1033, 1034, 

1035, 1036, 1037, 1038, 1039, 1040, 1041, 1042, 1043, 1044, 1045, 1046, 1047, 1048, 1049, 1050 

e 1053/2022 – Osmar Francisco; Votos de Pesar: 68/2022 – Arildo Tomaz Bucker. Projetos de 

Decreto Legislativo: 304, 305 e 306/2022 – Evandro Miranda. Projeto de Resolução: 12/2022 – 

Mesa Diretora. / Brás Zagotto (Presidente): ⸻ Convida o Vereador Marcelo Fávero de Oliveira, 

que é o aniversariante do dia, para assumir a presidência da Mesa. / Logo após, passou-se ao 

Pequeno Expediente, quando o Vereador Osmar Francisco cedeu seu tempo à Sra. Janaína, do 

Instituto Gourmet, para falar sobre os padeiros, profissionais esses que serão homenageados, 

através de um projeto de lei de sua autoria que se encontra na Casa. / Janaína Matheus Andrade: 

⸻ Informa que é Gestora de Relacionamento do Instituto Gourmet Cachoeiro, Vitória e Vila Velha 

e que essa escola de gastronomia atende, desde 2017, a todo o Sul do Estado, fomentando o 

empreendedorismo. Fala da importância da panificação e da criação da semana do panificador. 

Aproveita para convidar a todos para prestigiarem a 1ª Feira de Negócios do Instituto Gourmet, 

que será realizada no dia 15/07. / Continuando o Pequeno Expediente, fizeram uso da tribuna os 

Edis Diogo Pereira Lube e Sebastião Ary Corrêa. / Depois, as jovens Isabella Altoé, Sofia Campos 
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Stanzani e Gislaine Vieira, alunas do 2º ano integrado com eletromecânica do IFES, usaram a 

tribuna, no tempo cedido pelo Vereador Sandro Dellabella Ferreira, para falar sobre o projeto que 

desenvolveram no Campus Cachoeiro, com o qual foram aprovadas para participar da MobFog, 

Mostra Brasileira de Foguetes, na Jornada de Foguetes, que é uma competição nacional que será 

realizada em Barra do Piraí, no Rio de Janeiro, e também para pedir uma ajuda de custo para 

fazerem tal viagem. / Na sequência, usaram a tribuna, também no Pequeno Expediente, os Edis 

Paulo Grola, Leonardo Pinheiro Dutra, Alexandre Andreza Macedo e Rodrigo Sandi. / 

Prosseguindo, teve início o Grande Expediente, quando usou a tribuna, no tempo cedido pelo 

Vereador Brás Zagotto, o Sr. Cláudio Guimarães, Presidente do Lions Clube Cachoeiro – Rubem 

Braga, que pediu a colaboração de todos para tentarem adquirir uma perna mecânica para a jovem 

Janaína Obalare Antunes, cujo equipamento custa 28 mil reais, inclusive comunica que, em vinte 

dias de campanha, já conseguiram arrecadar 6 mil reais. / Seguindo o Grande Expediente, fez uso 

da tribuna o Edil Diogo Pereira Lube. / Logo após, o Vereador Sandro Dellabella Ferreira cedeu 

seu tempo ao Sr. Sageano Souza, que falou sobre a 3ª Copa Regional de Pacotuba e também prestou 

uma homenagem a Renan Alves Campos, que foi eleito o melhor jogador da final do referido 

campeonato, e a Natanael Vieira, por ter resgatado o futebol de Itaoca. / Ainda no Grande 

Expediente, fizeram uso da tribuna, por ordem de inscrição, os Edis Allan Albert Lourenço Ferreira, 

Sebastião Ary Corrêa, Marcelo Fávero de Oliveira, Alexandre Andreza Macedo e Paulo Grola. / 

Em seguida, usando o restante do tempo do Vereador Paulo Grola, o Sr. Luan Machado deu 

maiores explicações sobre o projeto que trata do controle de natalidade de cães e gatos. / 

Continuando o Grande Expediente, fizeram uso da tribuna os Edis Evandro Miranda, Rodrigo 

Sandi e Osmar Francisco. / A seguir, a Sra. Ana Paula Lemos, usando o restante do tempo do 

Vereador Osmar Francisco, falou sobre a epilepsia, doença que atinge muitas pessoas no mundo. / 

Na sequência, passou-se ao Horário das Lideranças, quando usaram a tribuna os seguintes líderes 

partidários: Arildo Tomaz Bucker (PDT), Evandro Miranda (Tempo cedido pelo líder do PSDB), 

Alexandre Andreza Macedo (PSB), Brás Zagotto (Tempo cedido pelo líder do Podemos), 

Sebastião Ary Corrêa (Patriota), Osmar Francisco (Republicanos) e Allan Albert Lourenço 

Ferreira (Poder Executivo). / Dando continuidade à Sessão, teve início a Ordem do Dia, sendo 

acatado pelo presidente Brás Zagotto o pedido do Vereador Allan Albert Lourenço Ferreira para a 

inclusão na pauta do dia dos Projetos de Lei 57, 58 e 60/2022 e também o do Edil Paulo Grola 

para a votação do PL 21/2022. / Brás Zagotto (Presidente): ⸻ Informa que o recesso da Câmara 

será do dia 18 a 31/07. Avisa aos vereadores que, antes da votação do projeto do CRC, o qual vai 

legalizar os imóveis do Município construídos até 31/12/2021, será preciso realizar duas 

audiências públicas para tratar dessa matéria. Alerta os vereadores que há assessor batendo o ponto 

e indo embora, o que poderá dar problemas para os colegas. Registra que o Ministério Público já 

notificou a Câmara que os servidores precisam cumprir as seis horas de trabalho. Então, pede aos 

vereadores que tomem conta dos seus assessores. / Prosseguindo, foi realizada a 1ª Discussão do 

Projeto de Resolução 10/2022 – Paulo Sérgio de Almeida, Allan Albert Lourenço Ferreira, 

Adriano Pereira Verediano, Sebastião Ary Corrêa, Diogo Pereira Lube, Sandro Dellabella Ferreira 

e José Carlos Corrêa Cardoso Júnior (Institui a “Comenda São Francisco de Assis” àqueles que se 

fizerem merecedores deste reconhecimento público em razão de sua atuação em prol da causa dos 

animais no Município de Cachoeiro de Itapemirim, e dá outras providências). / Depois, o 

Presidente Brás Zagotto acatou o pedido do Vereador Ely Escarpini para que os requerimentos e 

os projetos de decreto legislativo fossem apreciados em bloco. / Em seguida, foram aprovadas, 

em bloco, por unanimidade dos presentes, as seguintes matérias: Requerimentos: 83/2022 – 

Arildo Tomaz Bucker (Requer informações ao Departamento de Edificações e de Rodovias do 

Espirito Santo – DER-ES – acerca da obra de duplicação da ponte estreita de Duas Barras x Itaoca 
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Pedra: 1 – Se a duplicação já possui o projeto pronto; 2 – Cronograma da obra, com previsão de 

início e término; 3 – O orçamento previsto para a execução da duplicação); Enviando Votos de 

Congratulação: 988/2022 – Alexandre Valdo Maitan; 1051, 1052, 1054, 1055, 1056 e 1057/2022 

– Arildo Tomaz Bucker; 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 997, 998, 999, 1000, 1001, 1002, 

1003, 1004, 1005, 1006, 1007, 1008, 1009, 1010, 1011, 1012, 1013, 1014, 1015, 1016, 1017, 1018, 

1019, 1020, 1021, 1022, 1023, 1024, 1025, 1026, 1027, 1028, 1029, 1030, 1031, 1032, 1033, 1034, 

1035, 1036, 1037, 1038, 1039, 1040, 1041, 1042, 1043, 1044, 1045, 1046, 1047, 1048, 1049, 1050 

e 1053/2022 – Osmar Francisco; Projetos de Decreto Legislativo: 304, 305 e 306/2022 – Evandro 

Miranda. / Seguindo, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 26/2022 – Osmar Francisco 

(Institui a Semana Municipal de Conscientização sobre a Epilepsia no Município de Cachoeiro de 

Itapemirim) com Emenda Modificativa ao inciso II do artigo 2º, aposta pela Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação. / Osmar Francisco: ⸻ Salienta que a epilepsia é uma doença 

que precisa ser explicada para as pessoas. Frisa que os portadores de tal doença sofrem muito. 

Então, pede aos colegas vereadores que aprovem esse projeto. / Diogo Pereira Lube: ⸻ Fala 

sobre a importância desse projeto e de outros que tratam da conscientização sobre doenças e 

violência. Informa que a epilepsia faz com que o indivíduo fique incapaz para o trabalho. 

Acrescenta que a própria Seguridade Social garante o auxílio-doença ou até mesmo a 

aposentadoria por invalidez, conforme a Constituição Federal e a CLT, para as pessoas que 

comprovam a incapacidade para o trabalho devido à epilepsia. Afirma que é preciso haver 

notoriedade para as pessoas que sofrem com essa doença, inclusive a população deveria ser 

educada quanto à epilepsia já nas escolas. Chama a atenção para o fato de a Prefeitura não cumprir 

nenhuma lei sobre semanas de conscientização aprovada na Câmara, como a do Vereador Maitan, 

que trata da violência contra a mulher; então, diz que é preciso cobrar ação da parte da 

municipalidade nesse sentido. / Posto em votação, o Projeto de Lei 26/2022, acima descrito, foi 

aprovado por unanimidade dos presentes. / Segue justificativa de voto: / Osmar Francisco: ⸻ 

Agradece aos colegas vereadores pela aprovação do projeto. / Dando prosseguimento, foi colocado 

em discussão o Projeto de Lei 62/2022 – Osmar Francisco (Institui a Semana Municipal do 

Panificador no Município de Cachoeiro de Itapemirim). / Osmar Francisco: ⸻ Solicita aos 

vereadores que aprovem esse projeto, o qual considera importante para os panificadores. / Posto 

em votação, o Projeto de Lei 62/2022 foi aprovado por unanimidade dos presentes. / Segue 

justificativa de voto: / Osmar Francisco: ⸻ Também agradece aos colegas pela aprovação dessa 

proposta. / A seguir, foi lido o Projeto de Lei 21/2022 – Paulo Grola (Institui a Política Municipal 

do Controle de Natalidade de Cães e Gatos, e dá outras providências). / José Carlos Corrêa 

Cardoso Júnior, levantando questão de ordem: ⸻ Comenta que o projeto do colega Paulo Grola 

passou pela 1ª discussão na sessão anterior e seria encaminhado para outras comissões da Casa. 

Pergunta se o projeto já recebeu os pareceres. / Paulo Grola: ⸻ Registra que a Comissão de Saúde 

deu parecer ao projeto. / Diogo Pereira Lube: ⸻ Informa que o projeto foi para as outras 

comissões no dia 05/07; então, o prazo ficou apertado para elas darem os pareceres. / Brás Zagotto 

(Presidente): ⸻ Comunica que o plenário é que vai decidir se o projeto será ou não incluído na 

pauta. / Posta em votação, a inclusão do Projeto de Lei 21/2022 na pauta do dia foi aprovada 

por unanimidade dos presentes. / Logo após, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 21/2022 

– Paulo Grola (Institui a Política Municipal do Controle de Natalidade de Cães e Gatos, e dá 

outras providências). / Paulo Grola: ⸻ Diz que a aprovação desse projeto vai evitar que haja 

tantos cachorros e gatos abandonados nos bairros e distritos de Cachoeiro. / Osmar Francisco: ⸻ 

Pergunta se já existe uma clínica para fazer a castração dos animais, caso o projeto seja aprovado. 

/ Brás Zagotto (Presidente): ⸻ Responde que a Secretaria de Meio Ambiente já tem uma 

gerência para fazer esse serviço. Lembra que o Vereador Paulinho Careca apresentou uma matéria 
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semelhante a essa em seu primeiro mandato. / Posto em votação, o Projeto de Lei 21/2022 foi 

aprovado por unanimidade dos presentes. / Na sequência, foi aprovado, por dezessete votos 

contra um do plenário, o Projeto de Lei 57/2022 – Poder Executivo (Autoriza o Poder Executivo 

Municipal a abertura de crédito especial para inclusão de despesa não prevista na Secretaria 

Municipal de Governo e Planejamento Estratégico, e dá outras providências). Votaram a favor: 

Adriano Pereira Verediano, Alexandre Andreza Macedo, Alexandre Valdo Maitan, Allan Albert 

Lourenço Ferreira, Arildo Tomaz Bucker, Diogo Pereira Lube, Ely Escarpini, Evandro Miranda, 

Leonardo Cleiton Camargo, Leonardo Pinheiro Dutra, Marcelo Fávero de Oliveira, Osmar 

Francisco, Paulo Grola, Paulo Sérgio de Almeida, Rodrigo Sandi, Sandro Dellabella Ferreira e 

Sebastião Ary Corrêa; votou contra: José Carlos Corrêa Cardoso Júnior. / Continuando, foi 

colocado em discussão o Projeto de Lei 58/2022 – Poder Executivo (Altera a Lei 4.797, de 14 

de julho de 1999, que dispõe sobre a Política Municipal de Saneamento, atualiza o Plano Municipal 

de Água e Esgoto e institui o Plano Municipal de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos, autoriza 

a criação do Fundo Municipal de Saneamento Básico, e dá outras providências) com Emendas 

Modificativas ao parágrafo 2º do artigo 3º, ao parágrafo 2º do artigo 4º, ao artigo 5º, que altera o 

inciso I do parágrafo 2º do artigo 111 da Lei 4.797/1999, ao artigo 5º, que altera o inciso III do 

artigo 130 da Lei 4.797/1999, ao artigo 9º, ao artigo 8º e aos incisos I e II do parágrafo 1º do artigo 

3º, apostas pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. / José Carlos Corrêa Cardoso 

Júnior: ⸻ Ressalta que, das sete emendas apresentadas pela comissão, seis dizem respeito à 

correção da escrita do projeto e uma inclui algumas comunidades rurais no plano. Frisa que 

nenhuma delas muda a estrutura do projeto. / Posto em votação, o Projeto de Lei 58/2022 foi 

aprovado por unanimidade dos presentes. / Na sequência, foi aprovado, por dezessete votos 

contra um do plenário, o Projeto de Lei 60/2022 – Poder Executivo (Autoriza o Poder Executivo 

Municipal a abertura de crédito especial para inclusão de despesa não prevista na Secretaria 

Municipal de Segurança, e dá outras providências). Votaram a favor: Adriano Pereira Verediano, 

Alexandre Andreza Macedo, Alexandre Valdo Maitan, Allan Albert Lourenço Ferreira, Arildo 

Tomaz Bucker, Diogo Pereira Lube, Ely Escarpini, Evandro Miranda, Leonardo Cleiton Camargo, 

Leonardo Pinheiro Dutra, Marcelo Fávero de Oliveira, Osmar Francisco, Paulo Grola, Paulo 

Sérgio de Almeida, Rodrigo Sandi, Sandro Dellabella Ferreira e Sebastião Ary Corrêa; votou 

contra: José Carlos Corrêa Cardoso Júnior. / Brás Zagotto (Presidente): ⸻ Pede aos vereadores 

que permaneçam no plenário para que seja prestada uma homenagem aos aniversariantes do mês, 

que são os colegas Marcelo Fávero, Vandinho da Padaria e Rodrigo Sandi. / E nada mais a ser 

tratado, foi encerrada a presente Reunião, lavrada e assinada por Dilena Cláudia Tessinari Modesto 

Lucas, Redatora de Atas. _________________________________________________________ 
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